

ETA y HB: Jornada sangrienta

Cincuenta y cinco jefes militares asesinados por ETA desde 1973

Madrid

Cincuenta y cinco mandos de las Fuerzas Armadas han sido asesinados por la banda terrorista ETA desde el 20 de diciembre de 1973, fecha en que murió víctima de un atentado el entonces presidente del Gobierno, almirante Carrero Blanco.

Los jefes y oficiales muertos a manos de ETA han sido: un almirante, dos vicealmirantes, dos tenientes generales, dos generales de división, cinco generales de brigada, diez coronales, doce tenientes coronales, nueve comandantes, cinco capitanes y siete tenientes.

El mayor número de militares muertos en atentado se registró en 1981, con once víctimas, seguido de 1979, con diez, y 1980 con nueve. En lo que va de 1986 ya se han perpetrado cuatro atentados contra jefes militares. El primero, el 16 de febrero, fecha en que fue asesinado en Madrid el vicealmirante Cristóbal Colón de Carvajal, descendiente de Cristóbal Colón en decimonoveno grado. El segundo, el 17 de junio, cuando son asesinados, también en Madrid, el teniente coronel Carlos Vesteiro y el comandante Ricardo Sáenz de Ynestrillas. En el tercero, el 18 de agosto, perece a manos de ETA el coronel José Ficatoste González de Echeverri, en la localidad alavesa de Villareal. El cuarto ha sido el perpetrado ayer contra el gobernador militar de Guipúzcoa, general Garrido Gil. Se da la circunstancia de que esta es la segunda ocasión en que la víctima es un gobernador militar. El anterior fue el general Lorenzo González Vallés, muerto en atentado el 23 de septiembre de 1979.

Por otro lado, en el balance presentado a mediados del mes pasado por el ministro del Interior, José Barrionuevo, se especificaba que en los últimos siete meses se habían registrado 179 acciones terroristas, de ellas, 127 perpetradas por ETA. Como consecuencia de estos atentados han muerto treinta y cuatro personas. De los fallecidos, veintitrés pertenecían a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y diecisiete eran guardias civiles. En total resultaron heridas en estos siete meses cien personas.

Barrionuevo indicó, además, que desde diciembre de 1982 las acciones terroristas han sido 1.365 (910 de ETA) y que el número de muertos se eleva a ciento ochenta y el de heridos a cuatrocientos cincuenta y seis.

El alpinista Fernando Garrido recuerda conmovido a sus padres y hermano

«Se dirigían al Pirineo navarro para ver los árboles en otoño»

Madrid

Fernando Garrido, hijo del gobernador militar de Guipúzcoa, realizó ayer unas emocionadas declaraciones a Antena 3 tras el atentado que produjo la muerte de sus padres y hermano pequeño. Fernando, que alcanzó notoriedad como alpinista al superar la marca de supervivencia en solitario en el Aconcagua el pasado enero, recuerda el amor de su familia por la montaña, adonde se dirigía ayer para ver «el color de los árboles en otoño».

La entrevista, realizada por Ernesto López Feito, de la redacción deportiva de Antena 3, se produjo a las pocas horas del atentado, cuyos efectos vio personalmente Fernando Garrido. En ésta, que reproducimos textualmente a continuación por su valor humano, Fernando no puede contener su emoción y responde con voz entrecortada y entre sollozos sobre el carácter de su padre y su espíritu de deportista.

—¿Cómo te has enterado de este triste acontecimiento, Fernando?

—Pues he oído la explosión y he ido y he visto todo...

—¿Has visto todo?. Es imborrable...

—Bueno, pues he intentado no ver exactamente los cadáveres, pero he visto el coche (...) y he intentado volver aquí para relajarme.

—Fernando, es muy duro hablar de don Rafael Garrido, de tu padre. Yo recuerdo cuando llegabas del Aconcagua, cuando llegabas al aeropuerto de Barajas, que decías que él había sido el hombre que te había inculcado el amor por la montaña, el hombre que te había acompañado. ¿Cómo era en la

montaña, como deportista, don Rafael Garrido?

—El es el que nos metió a todos la afición por la montaña... y él (...) es por lo que todo hemos ido a la montaña, nos hemos hecho profesores de esquí (...) porque él tenía mucho amor a la montaña, él es el que nos lo pasó a todos nosotros.

—Un hombre que seguía saliendo a la montaña el fin de semana...

—Sí, seguía en activo y le seguía gustando tanto como al principio.

—Y un hombre, además, que estaba muy unido a todos sus hijos. Concretamente contigo recuerdo aquellas conversaciones, aquellos ánimos que te daba, que parecía que él estaba también en aquella aventura del Aconcagua.

—Sí, la verdad es que siempre me ayudó, aunque le daba miedo lo que hacía, claro. Pero siempre me animó y en vez de decirme (...) siempre me daba ánimos para que yo consiguiera los objetivos que quería.

—¿Dónde iban esta mañana tu padre, tu madre y tu hermano pequeño?

—Se iban al Pirineo navarro, a ver unas vistas muy bonitas que hay ahora en otoño de los árboles (...) Los árboles cambian de color, y se iba ahora para ahí, para el Pirineo...

Fernando Garrido, ahogando un sollozo, cortó ahí la comunicación.



Fernando Garrido

Una personalidad dialogante y esforzada por comprender la situación en el País Vasco

Es el segundo gobernador militar de Guipúzcoa asesinado

Madrid. S. N.

Junto a un brillante historial militar, el gobernador militar de Guipúzcoa, general de brigada Rafael Garrido Gil, contaba con múltiples cualidades humanas que han sido resaltadas por diferentes sectores de la sociedad vasca. Entre estas cualidades destacan su talento demócrata y dialogante, esforzado en entender la situación en el País Vasco. Esta es la segunda vez que un gobernador militar de Guipúzcoa es asesinado por ETA.

Rafael Garrido Gil nació en Zaragoza el 1 de septiembre de 1929. El 3 de mayo de 1945 ingresó en la Academia General de Zaragoza, de la que salió con la graduación de teniente de Infantería en 1950. Pertenecía a la V Promoción de este Arma. En la actualidad era general de brigada y su promoción estaba en ascenso a general de división y el uno de septiembre de 1987 debía pasar a la reserva activa al cumplir la edad.

Diversos sectores políticos y de la sociedad vasca han coincidido en resaltar la personalidad del general asesinado. Entre ellos el propio presidente del Gobierno vasco, José An-

tonio Ardanza, quien declaró visiblemente emocionado que el general Garrido Gil «era un verdadero demócrata».

Por su parte el alcalde de San Sebastián, Ramón Labayen, manifestó que el general Garrido Gil «era un militar dialogante que aceptaba la situación del País Vasco en todas sus consecuencias y quería entenderla».

Se da la circunstancia que ésta es la segunda vez que cae asesinado por la banda terrorista un gobernador militar de Guipúzcoa. Hace siete años, concretamente el domingo 23 de septiembre de 1979, moría a manos de ETA el general Lorenzo González Vallés.

NAVES INDUSTRIALES

ELIMINACION DE GOTERAS

- AISLAMIENTO TERMICO
- SIN DESMONTAR LA CUBIERTA ACTUAL

METALES PERFILADOS, S. A.
Almansa, 94. 28040 Madrid. Teléfono 253 95 00